

# Previene incendios forestales por las elevadas temperaturas

**EN ALERTA.** La cantidad de hectáreas quemadas durante la última temporada se incrementó en un 350%. Expertos advierten la capacidad combustible del chacay.

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Una labor preventiva han iniciado las autoridades locales y regionales ante la alerta decretada por las altas temperaturas que afectarán a la Región de Los Lagos, que de acuerdo al Centro de Análisis Meteorológico del aeropuerto El Tepual se mantendría hasta el fin de semana con máximas superiores a los 22 grados.

El objetivo es bajar el número de hectáreas de bosque y vegetación nativa destruida por el fuego la última temporada 2023 y 2024, y que se incrementó en un 350% en comparación al período 2022 y 2023.

De acuerdo a Miguel Ángel Leiva, director regional de Conaf (Corporación Nacional Forestal) el período del 2023 y 2024, los incendios forestales destruyeron 3.024 hectáreas, mientras que en la temporada anterior 2022 y 2023 los siniestros afectaron 672 hectáreas.

“En total hubo en el último período 324 incendios, pero fueron cinco siniestros que en la región hicieron que se dispararan las estadísticas. Todos los siniestros son intencionales y nosotros vamos a perseguir a quienes cometan estos delitos”, comentó Leiva.

Según la autoridad habrá especial atención durante esta

semana en la provincia de Osorno.

En todo caso, aseguró que en la región las brigadas están listas para combatir incendios. Recordó que la noche del 24 de diciembre hubo una emergencia en el cerro de la población Manuel Montt de Puerto Montt, pero fue controlado a tiempo por Bomberos.

## AUTOCUIDADO

La última alerta meteorológica fue entregada desde la Región del Maule hasta Los Lagos.

El director de Seguridad Pública de la Municipalidad de Puerto Montt, Andrés Canelo, sostuvo que desde que asumió el alcalde Rodrigo Wainraihgt encargó mantener un monitoreo constante de las cámaras de televigilancia en los puntos críticos de la ciudad, “así como ampliar los patrullajes preventivos por parte de los inspectores en las zonas de alto riesgo para incendios forestales”.

A ello, se sumará el trabajo de los drones de Seguridad Pública y, en los próximos días, personal de Conaf en la misma central de televigilancia.

Canelo añadió que, dada la llegada de altas temperaturas, es fundamental que la ciudadanía adopte medidas de autocuidado, tales como: evitar el uso de fuego para prevenir incendios forestales, mantenerse hidratados, especialmente las

personas más vulnerables, y utilizar protección para la piel.

Además el director de Seguridad Pública recordó que ante cualquier emergencia, las personas afectadas pueden llamar a la línea 800 600 100.

El encargado de la Unidad de Riesgos y Desastres del municipio, Claudio Díaz, observó que las máquinas arrendadas para la construcción de cortafuegos ya están en funcionamiento.

## CHACAY

Luis Toledo, periodista, máster en protección civil y gestión de emergencias, comentó que en temporada estival siempre hay que estar atento a un conjunto de condiciones meteorológicas que incrementan la probabilidad de incendios forestales.

“Este conjunto de variables se denomina 30/30/30, y apuntan a una temperatura superior a los 30 grados, una velocidad del viento de más de 30 kilómetros por hora y una humedad relativa del aire inferior al 30%”.

Agrega Toledo que “esto es de especial cuidado en las zonas de interfase de Puerto Montt y otras ciudades de la provincia de Llanquihue en las que existe una importante cantidad de combustible disponible por la presencia del chacay o úlex europeo”.

Refuerza la idea para que

los organismos de protección civil se preparen “y la población en general puede colaborar informando el avistamiento de humo o fuego de manera inmediata a las instituciones correspondientes a los fonos 132 de Bomberos, 133 de Carabineros y al 130 de Conaf”.

Recordó que todo incendio forestal parte en una superficie pequeña, y el viento, el combustible disponible y el tiempo lo transforma en un siniestro de varias hectáreas. “Por ello el aviso oportuno es clave para el control rápido”.



EL LABOCAR INVESTIGÓ VARIOS INCENDIOS EL VERANO PASADO.